

Va a ser bombardeada la ciudad de Cantón

Le pasó una carreta por encima

En la tarde de ayer se registró un accidente frente a la Botica Francesa, del cual se encuentra en el Hospital un hombre en estado de gravedad.

Se trata del carretonero Modesto Monge, de unos 48 años de edad. Dicho carretonero guiaba su carro sentado en la parte delantera, como es costumbre entre esos arrieros. Al

llegar al lugar mencionado, ignoramos cómo, pero es lo cierto que Modesto cayó del carrilón pasándole éste por encima y recibiendo contusiones serias, entre ellas una en la nuca, a consecuencia de la cual se encuentra grave.

Fue atendido por el doctor Montero Segura en el Hospital de San Juan de Dios.

El Empréstito Bélgica

SERVICIO ESPECIAL DE "LA NOTICIA"

BELGICA HARA UN EMPRESTITO DE 30 MILLONES.

NUEVA YORK, 30. — Banqueros americanos de esta plaza han abierto las negociaciones para un empréstito al gobierno belga que monta a treinta millones de dollars.

CANTÓN AMENAZADO DE BOMBARDEO

SHANGHAI, 30. — Sun Katsen amenaza bombardear el puerto de Cantón; como cincuenta almacenes y tiendas han sido incendiados de expreso en los barrios del puerto. El cónsul inglés ha ordenado a los súbditos británicos y aconsejado a los extranjeros permanecer encerrados en sus casas para evitar que sean ultrajados y se expongan.

BARCOS FRANCESES PARA LOS PUERTOS CHINOS.

SAIGON, 30. — Hoy salieron de Hue dos cruceros y cuatro torpederos franceses que recibieron desde Eiffel instrucciones secretas. Se cree que se dirigen a toda marcha a puertos chinos.

LA SITUACION DE CHINA ES GRAVE

HONG KONG, 30. — Informes de Cantón dicen que la ciudad está la amenaza de la guerra. Los representantes extranjeros en Pekin se han estado reuniendo para ponerse de acuerdo en vista de la delicada situación china.

LA PAZ DEL CONTINENTE

WASHINGTON, 29. — Hughes hablando en la primera sesión de la comisión americano-mexicana dijo que para el continente americano se abría una era de paz juliana y que esta paz debía ser la característica del continente.

NOTA. — La ciudad y puerto de Cantón, tiene alrededor de un millón de habitantes. Está en el sur de China, cerca de los importantes puertos de Hong Kong, controlado por los ingleses, y de Macao, bajo el control de Portugal.

Servicio de espionaje panameño

Ha causado sensación la noticia publicada por "La Tribuna" de hoy respecto a que han sido encontrados por el Jefe Político del cantón de Osa y puestos en poder del señor Presidente de la República documentos comprobatorios de que en los días del conflicto con Panamá algunos panameños que aun viven con nosotros, hicieron espionaje poniéndose en comunicación con las autoridades chicanas. Pero más sensación ha cau-

sado la indiferencia con que el señor Comandante en Jefe del Ejército ha recibido la sugerencia de formar un consejo de guerra para establecer las responsabilidades consiguientes.

De donde se deduce que para nosotros debe ser lo mismo vivir con gente leal que con traidores, y éstos, de cualquier nacionalidad que sean, tienen el suave amparo de nuestra bandera.

Mordido por una culebra

En la tarde de ayer ingresó en el Hospital de San Juan de Dios la Sra. Adelina Campos, de 22 años de edad y vecina del Barreal de Heredia, quien era víctima del veneno que le

había inyectado una culebra al causarle una mordedura.

El estado de la paciente no es de gravedad.

Fue atendida por el doctor Castro Gutiérrez.

Cambio de Presidente en el Ecuador

Pasado mañana lo de setiembre toma posesión de la presidencia de la República del Ecuador el Dr. don Gonzalo S. Córdoba, electo para ese alto cargo en las elecciones efectuadas el 15 de enero del corriente año en las cuales obtuvo 126.000 votos.

El doctor Córdoba, electo Presidente para el periodo de 1924 a 1928, es un radical liberal de

conocer como un gran reformador como Secretario de Estado durante la administración del Gral. Leonidas Plaza, así como en otras actividades públicas.

En la pasada campaña fue su adversario político como candidato el señor Intriago, liberal también, quien a última hora proclamó también como como un triunfo cívico la exaltación del poder del Dr. Córdoba. grandes prestigios que se dió a

Crónicas de Gómez Carrillo

Dentro de pocos días empezaremos a publicar unas crónicas del eminente escritor Enrique Gómez Carrillo que tratan del compendio de las obras más célebres del mundo, una especie de argumento de los mejores libros publicados, dentro del margen de una crónica. Creemos así dar mayor publicidad a tan eminente trabajo cultural y dejar complacidos a nuestros inteligentes lectores.

Los reformistas investigan

Un gran reformista, hombre de pluma y de casulla como el jefe, ande buscando datos para hacer dentro de poco una acusación contra la administración actual. Tratará de probar que se hace mucha alharaca con las pequeñas irregularidades que se han descubierto en las dependencias de Fomento, y se callan en cambio otras cosas de trascendencia.

Ampliando una información

El señor Procurador Municipal, Lic. don Tomás Gamboa ha devuelto a la Agencia Principal de Policía respectiva la información levantada para averiguar si es verdad, como consta en la delación del Síndico Marín, que terrenos del Municipio han sido

ilegalmente convertidos en fincas particulares. El objeto de la devolución es para que el Agente tome nuevas declaraciones, principalmente las de los señores Rafael Alvarado, Enrique Flores y otros que son los actuales propietarios de las discutidas fincas.

LA NOTA VESPERTINA

El "Diario de Costa Rica" ni es diario, ni es de Costa Rica: es una especie de sucursal de Edison por lo de los inventos: primero inventaron la famosa estación para recibir bogramas "in spanish language"; después lo de arribar "en" Ginebra; y ahora han inventado el aeroplano sin piloto. ¿No ven ustedes?

Lean la nota de la llegada de los aeroplanos y verán que allí se dice que llegaron cuatro aparatos con tres pilotos. De manera que uno venía solo o lo traían a remolque.

Esas cosas son muy corrientes en Jocotenango.

—Hay fiebre amarilla en El Salvador, ¿qué miedo, ¿verdad?

—¿Por qué, señorita?

—¿Y si llega aquí y le da a Chico Jiménez?

—No tenga miedo; el peligro es otro.

—¿Cuál?

—Pues que Chico Jiménez le dé a la fiebre amarilla.

—A propósito: ¿cuál es la enfermedad que les da a todas las artistas que nos visitan?

—Pues una enfermedad presidencial.

—¿Cómo así?

—Claro; les da Caldera y como Caldera también le ha dado a don Julio y a don Ricardo...

Don Vicente, el de "La Opinión", que ya volvió a los andadas: "Pero nuestras voces se perdieron en el vacío".

Creemos que eso es un exceso modernista. Esas voces las ha recogido el tiempo para pedestal de una futura gloria. Esas voces... son dignas de ser conservadas en disco Víctor de sello rojo. Créalo.

La cuestión del día es cuestión de alas. Según propia confesión, Sotela tiene alas. A Pochet también le nacieron sus alitas blancas. Además tienen alas en Costa Rica los zopilotes,

los tenorios, las tenorias, los cuatro aeroplanos que están en la Sabana y "La Opinión".

—Los periódicos de hoy dan la noticia de la partida de Roberto Cantillano. Nos encontramos, por eso, muy triste a una amiga guapa y linda. Tratamos de consolarla.

—Es que usted no puede dar se cuenta, nos decía sollozando, qué flauta es la que se ha ido del país!

Dió "La Tribuna" de esta mañana la noticia de que el Gobernador Sotela salía para el cantón de Dota en excursión. Efectivamente, esta mañana lo vimos a caballo, con cueras, capa, vestido de kaki y listo para la peligrosa excursión.

—¿Para dónde la lleva, Sotela?

—La llevo para Dota. ¿Quién se iría conmigo?

—¡Un demonio! ¿No dice que la lleva para Dota?

—Acuérdese que eso está muy lejos.

Anoche debutaron en el Nacional Inés Berutti y la chistera de Ranrán. El éxito de la artista fue notable, pero el de la chistera fue peor.

Esta chistera es la que hizo Perlilla expresamente en París para nuestro canciller. De allí que Ranrán y el Diario de Costa Rica se parezcan: el Diario tiene servicio "especial y exclusivo" y Ranrán tiene chistera también especial y exclusiva y venida de afuera.

—¿En qué se parecen los espectáculos teatrales a los muertos?

—En que ambos han fallecido.

—No.

—¿Entonces?

—Pues hombre, en que cuando las gacetas de los periódicos hablan de un muerto, lo encuentran el mejor de los hombres habidos, y cuando hablan de una función, siempre dicen que tuvo un éxito sin precedentes.

Don Enrique Fonseca Zúñiga nos cuenta que en Panamá lo trataron "con todos los honores del caso". ¡Qué tupé de muñacho! ¡Ni qué Príncipe de Gales! Pero la verdad es que el orgullo Dios lo da y los reformistas lo trabajan.

Caldera entrevistó a la Berutti. Y la piropea hasta sonrojarse. Le ha salido a doña Inés un don Juan.

¡Pero qué don Juan!
¡Está aviada la hermosísima paloma!

Un vecino de Sardinal le ha escrito una carta a don Ricardo diciéndole que, los pescadores de concha-perla, van a destruir los "placeres" de la concha.

Pretende ese vecino que don Ricardo reglamente los "placeres", mejor dicho, la pesca de concha, para evitar que se des-

truyan los "placeres" de la concha...

¿No han observado Uds. que los aviadores siempre vienen volando?

¿Por qué será?

Ah, pues muy sencillito. Ellos saben que aquí, el que menos corre, vuela. Si no, que lo diga Sotela, quien dice que Mr. Davis le puso alas, no tan blancas como las que él le puso a Pochet, pero alas para volar, aunque "estate pichone".

Ya hemos descubierto nosotros, el motivo por el cual no le han concedido el exequatur a Perlilla, allá en París.

El asunto es muy sencillo. Don Ricardo va a destruir los "placeres" de la concha perla: pues lo natural es que las perlas tampoco tengan "placeres"...

El momento centroamericano

Una hora grave ha sonado para Centroamérica. Las convulsiones de Honduras — aplacadas por un momento gracias a la mediación de los Gobiernos hermanos y de los Estados Unidos, que culminó en mayo último con el convenio que produjo el Gobierno del General Tosta, — se han renovado con verdadera furia por rencillas de política personal.

¿Pueden permanecer impasibles ante esta tragedia los pueblos que tienen lazos de tradición, de afecto o de intereses con el de Honduras? ¿Debe practicarse el respeto de la soberanía de cada estado hasta el punto de callar o inmovilizarse, reprimiendo las fuertes palpitations del corazón que se acongoja al ver la promulgación de un drama infecundo, en un pueblo vecino y vinculado con el propio en muchos puntos de vista y de su destino?

Si para Sócrates todo lo humano debía interesar al hombre, para nosotros no puede ser indiferente la suerte dolorosa de una nación que ha dado próceres a nuestra misma, corta historia. Por eso apoyamos con calor cualquier gestión que nuestro gobierno haga en el sentido de restaurar la armonía y el orden en Honduras. No se sientan lastimados los hondurenses por nuestra intervención. Hermanos con los que les ruegan abandonen la cruenta discordia, los que atan sus manos con abrazo cariñoso para que no prosigan la lucha fratricida y los que se ofrecen a cooperar en la reorganización de sus robustos fuerzas y en el ordenamiento de sus instituciones.

Es la familia centroamericana la que clama por que la paz reine en el solar de Morazán.

La semana entrante pondremos a la venta las **1000 COBIJAS**

que por orden cablegráfica de la fábrica liquidaremos desde **¢10.00 a ¢25.00.**

100% de lana

TIENDA ROMERO González Hnos.

: PIDA SIEMPRE :

“Stretton”

EBANISTERIA

ANTONIO AVILA M.
satisface en el ramo, el gusto más exigente.
Taller: Calle Central en la Jardinería “La Camelia”
TELEFONO 172

Para toses y resfriados

**GUAYACOL GLICERO
FOSFATADO DE JOHNSON**

ALBUM DE “LA NOTICIA”



Srta. Rosalía Escalante

Tienes más sal que la mar,
pero es tan dulce tu boca
que si tu labio el mar toca
por fuerza se ha de endulzar.

“La Noticia” Social

BODA ESQUIVEL-ESQUIVEL.

Circula la siguiente participación: Julia S. v. de Esquivel, tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Oliva con el señor don José J. Esquivel Carrillo que se efectuará el 30 del corriente mes. LA NOTICIA formula sus votos muy fervientes por la felicidad de los futuros contrayentes.

VIAJEROS.

—Don Arturo Loria regresó a Heredia.
—Regresó de Turrialba don Humberto Coto L.
—El Lic. Octavio Jiménez se encuentra en esta capital procedente de Limón.

—Procedente de Panamá llegó a Costa Rica la señorita Abigail Zamudio. La señorita Zamudio pasará las fiestas en Cartago de donde saldrá el lunes para Limón, a esperar el barco para regresar a su país.

—Para Cartago partirán mañana don Horacio Parra y don Guillermo Calvo.
—Don Alejandro Rodríguez regresó a San Ramón.

ENFERMOS.

—Ha continuado enfermo de gravedad doña Julia de Suñol, estimable dama de la sociedad de Puntarenas.
—La señorita Alicia Zúñiga continúa enferma de algún cuidado.

PARA TOSES
CATARROS, RESFRIADOS, BRONQUITIS Y EVITAR PULMONIAS, TOME **EMULSION DE SCOTT**

Almacén Madrigal

TELEFONO 271 — APARTADO 1009
MERCADERIAS EN GENERAL A LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Si le duelen los músculos y las articulaciones, fricciónese con **MUSTEROLE**
WILL NOT BUSTER

BODAS DE ORO

Hogar Gonzalez-Flores



Don Domingo González Flores — Doña Elemberta Flores de González

Hoy celebran sus bodas de oro don Domingo González y doña Elemberta Flores de González, casados el día 30 de Agosto de 1874, en la ciudad de Heredia. Hogar modelo, lleno de virtudes, sencillo y austero, goza de la constante y justa simpatía de nuestra sociedad que en esta fecha se une a su regocijo. LA NOTICIA, al hacer su homenaje a los señores González Flores, les envía su felicitación más cumplida y sus votos porque la dicha siga siendo compañera fiel de su noble hogar.

La intervención americana en Honduras

Las siguientes impresiones nos las suministró un distinguido hondureño que reside en la capital.

—¿Qué cree Ud.,—preguntamos—de esta nueva tentativa yanqui?

—Pienso que es el viejo plan de tratar de jugar con mano ajena buscando la oportunidad de una intervención consentida, aunque sea aparentemente, por el pueblo hondureño. Pero Honduras no se pacifica con esas intervenciones. ya se vio el fracaso del Pacto de Amapala que fue impuesto a los delegados centroamericanos por el representante personal del Presidente Coolidge y con el cual no estuvieron de acuerdo en el fondo los beligerantes. En Honduras ocurre al-

go que sólo a los hondureños interesa resolver. Y si podía ser bien vista la espontánea participación de los centroamericanos, no lo es porque está en venta el altruismo yanqui.

—¿No ve un peligro en la amenaza del desembarco de marinos?

—Sí, hay un peligro, pero cualquier jefe que ordenara hacer fuego sobre ellos, tendría la aprobación unánime del pueblo.

—¿No hay el temor de que surja un traidor como Chamorro en Nicaragua?

—Lo han buscado mucho los norteamericanos y aun no lo han hallado. ¿Quién sabe que nos reserva el porvenir!...

EL MEJOR HOTEL PARA USTED

EL METROPOLI

LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS

La Cantina Central

TELEFONO 861

604

Es el teléfono de la Jardinería

“La Florida”

DE ARTURO QUIROS C.

situada frente al cruce de las líneas de Ferrocarril.

GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

TELEFONO 91 N

LADO NORTE DE LA CATEDRAL

MATEO FRANCISCH BARBARISCH

HA MUERTO

Schroter Sucesores, Guillermo Seriba Taseché y demás amigos participan a usted esta sentida desgracia. El sepelio se verificó hoy en la ciudad de Limón.

Limón, 30 de Agosto de 1924.

EN LA LEGACION AMERICANA

Hemos entrado al "Castillo Azul", y observamos primeramente que ya no es azul el castillo. Ya no está aquí aquel Máximo que fué conductor de esa locura política de nuestra democracia cada cuatro años. Ahora elevamos un poco la mirada y ya no encontramos como antaño desluciendo los aristocráticos tapices los trofeos de la propaganda, banderas que no hablaban al corazón, cuadros con leyendas estúpidas, sino el escudo aquilino de una nación poderosa, y efigies de ilustres varones como Washington y Bolívar, como Lincoln y Juan Rafael Mora.

El señor actual de este castillo va a salir dentro de poco, y nosotros que llevamos en silencio la amargura de heridas hondas y el recuerdo imborrable de tragedias en que hemos visto revivido el odio infecundo de las razas, sentimos como temor de no poder ocultar en la entrevista el reflejo de las tristes memorias.

El señor Roy T. Davis está ya de pie ante nosotros y sonríe todo bañado de luz.

No es éste del estilo de esos Ministros que amedrentan o infunden resquemores con gestos desabridos como si eso diera idea de grandeza, o con estiramientos inútiles.

Habla el señor Roy T. Davis y nos produce la impresión de que es un apacible Profesor acostumbrao a la noble empresa de la enseñanza que ha hecho de la diplomacia un refugio para enseñar también cómo se puede tener la representación de una gran República sin ostentar personalmente poderíos deprimentes para los que somos ciudadanos de esta minúscula descolorida del alfabeto internacional.

Le hacemos algunas preguntas al señor Roy T. Davis relacionadas con las gestiones del Departamento de Estado para que los Gobiernos centroamericanos influyan conjuntamente en la pacificación de Honduras, y el gentil Sr. Davis contesta ingenuamente algo que nos satisfi-

ce sin explicarnos nada en concreto.

Sacamos en claro que el señor Davis tiene una fórmula de superior discreción que es el molde de oro de su actuación en los negocios delicados que le ha confiado el Gobierno de su patria, y ante su silencio, ante su voluntad de no hacer declaraciones directamente a la prensa porque su misión es ante la Cancillería, nos rendimos sin disgusto, porque todo deber que se cumple es respetable, y el señor Ministro hace bien en no llevar a los estrados de la prensa donde podrían ser tergiversados, asuntos magnos para los Estados Unidos como son todos los que se debaten en esta zona estratégica del Istmo de Morazán que tendrá pronto ligada a su cintura la faja argentina de un nuevo canal.

—Le agradecemos mucho la manera exquisita como Ud. nos atiende, le decimos con sinceridad al señor Ministro americano.

—Oh, esta casa es de Ud., responde con admirable llaneza.

—¿Tiene Ud. a Juan Rafael Mora cerca de Lincoln? preguntamos señalando los retratos de esos próceres.

—Sí, dice el señor Ministro, tenían ideas parecidas contra la esclavitud.

Y mientras el señor Davis nos muestra los espaciosos y lujosos departamentos interiores, pensamos, ya para despedirnos: —¡Bendita y gloriosa nación la que tiene hombres que se preocupan donde quiera que estén por los intereses de su patria, y miseros pueblos los nuestros a cuyos conductores les tiene que llegar de extrañas latitudes la enseñanza de que los justinos de las secciones de la América del Centro son comunes!...

NOMBRAMIENTOS

—Se nombra a la señora María Luisa Castro de Solano, obstetra en el cantón de San Carlos con la dotación mensual de ₡ 75 que se tomarán, de acuerdo con el Contrato, de la partida correspondiente al Médico del Pueblo de dicho cantón, mientras esté vacante esa plaza.

DONDE SARKIS

Continúa el Gran Baratillo durante el resto del mes de Agosto, para favorecer a nuestra numerosa clientela

ESTA SEMANA: MANTA, LIENZO, CRESPONES, CASIMIRES

Ya llegó el gran surtido de

TRICOLETTE

en todos colores

LA GRAN SEÑORA

JOSE SARKIS F.

TELA EXPANDIDA VARIOS TIPOS

HIERRO EN VARILLAS ACERADO INODOROS Y LAVATORIOS

PAPEL TAPIZ

ACABAN DE RECIBIR

Alvarez & Cleves

Ap. 635 — Teléf. 846

Las fiestas de Cartago

Hoy comienzan las fiestas de Cartago con gran regocijo. El 24 de setiembre entrante hará un siglo que por decreto No. 3 de 23 de setiembre de 1824 la virgen de los Angeles fue declarada Patrona del Estado de Costa Rica. Para entonces probablemente habrá tambien grandes festividades.

TEATRO TOVAC

Paso de la Vaca

Empresa

TOBIAS A. VARGAS C.

ABADO 30 DE AGOSTO

Final de

LA NOVELA TRAGICA

Lo que dicen los diarios de la mañana

LA TRIBUNA.—La fiebre amarilla apareció en El Salvador y aun cuando en la Zona del Canal de Panamá se hace guardar cuarentena a los barcos de aquella procedencia, aquí no se conocían aún, le peligro y la sanidad de Puntarenas recibió ayer el vapor "Salvador" procedente del Norte, posiblemente ignorando lo que ya debía saber.

—Han sido encontrados documentos que comprueban que hubo espionaje durante el conflicto con Panamá y que aun radican en Puntarenas quienes hicieron ese papel.

—Se denuncian graves escándalos en Grecia.

—La Secretaria de Hacienda declara que el Gobierno no tiene preferencias en los trabajos de imprenta.

—Se pide café de la Habana, pero a muy bajo precio.

—El Gobernador sale hoy para Dota.

—Se construirá una plataforma cerca de la Aduana.

—Rubén Yglesias escribe una crónica de su visita a la tumba de Roosevelt.

—Hay nerviosidades con motivo de la pequeña alza del cambio.

—El reformismo dará a conocer la actitud de los empleados de Obras Públicas.

—Enrique Fonseca, a su regreso de Panamá, hace la sugerencia al Gobierno de que nombre agentes comerciales acreditados ante las autoridades del Canal, para evitarle dificultades a los costarricenses que trafican por Panamá.

—El Ejecutivo prohíbe la introducción de ganado por la frontera norte y ordena la instalación de baños antiparasitarios en la República.

—Algunos comentarios de la Secretaría de Hacienda con respecto al reportaje de don Julio

Sánchez publicado ayer por el colega.

—Entrevista con Inés Berutti.

—El Jefe de Educación visita las escuelas de Cartago.

—Reto aceptado para una carrera de bicicletas Alajuela-Cartago.

—El contratista para el suministro de piedra hace saber a la Municipalidad que su contrato está vigente.

—El Secretario de Gobernación contesta a la Municipalidad con respecto al proyecto de traer las aguas de Río Macho para surtir la cafetería de San José, que ese proyecto deben estudiarlo otros técnicos antes de presentarlo a la Cámara.

LA OPINION.—Con motivo del llamamiento que hace el Gobierno de Washington a los pueblos centroamericanos para la pacificación de Honduras, el colega critica la actitud de nuestro Gobierno y aun la de los otros de Centro América.

—Los artistas josefinos despiden a su colega Cantillano con un almuerzo.

—Jorge Cardona escribe sobre los derechos de los niños.

—Contesta el colega a los

Este Paciente De Una Enfermedad Cutánea

Estuvo durante muchos meses bajo tratamiento en el Hospital de San Juan de Dios

El Sr. Juan Mora Mora, conocido vecino de Puriscal, C. R., dice:

"Mis sufrimientos eran terribles. Todo mi cuerpo estaba cubierto de erupciones, llagas y escamas. Mi estado era muy doloroso y al parecer no había curación para mí. En el hospital, me trataron los mejores doctores, sin que obtuviese ningún resultado. Una día alguien me dijo que existía una maravillosa medicina para las enfermedades de la piel, que se llama Lavol. Después de usar dos frascos, estoy completamente bien."

Desde hace algún tiempo, hemos venido publicando estos testimonios de todas partes de la América Latina, en que se refieren los resultados verdaderamente maravillosos obtenidos con Lavol el líquido cicatrizante.

Pregunte a su farmacéutico si no ha oído hablar de casos en su localidad. Compre un frasco de Lavol, síme por de los remedios para las enfermedades de la piel, y aplíquese a la piel hoy en la noche.

Se vende en todas las Farmacias

LAVOL El Líquido Maravilloso

cargos que le hace el Ministro de Seguridad Pública con motivo de un suelto referente a los jóvenes que devengaban sueldo sin prestar servicio en los cuarteles.

—El juicio de don Octavio Beeche sobre el decreto No. 10 del Poder Ejecutivo y que trató el colega editorialmente ayer.

—El jefe de la Pagaduría Nacional denuncia nuevos chanchullos en el ramo de Fomento.

—Saludo cordial al señor Secretario de la Legación norteamericana, Mr. Harold M. Deane, recientemente llegado al país.

—El alcohol de Colombia no resultó como se lo esperaba el Gobierno.

DIARIO DE COSTA RICA.—Por cuestiones económicas ha estallado una crisis entre los empleados de correos. Muchos empleados renuncian.

—Está preso en Tegucigalpa el ex-Ministro de Relaciones Exteriores don Paulino Valladares.

—Revista del mercado. Estabilidad en los precios del dulce y baja en el de los frijoles. Llegó bastante cantidad de dulce y papas.

—Barcos de guerra americanos en La Ceiba y el Golfo de Fonseca. Es grave, pues, la situación de Honduras.

—El doctor Peña Murrieta escribe sobre cuestiones de salubridad.

—Partida de Roberto Cantillano.

—La cuestión límites entre Goicoechea y Montes de Oca.

—San Ramón tendrá estación radio-telefónica.

VENDO

Muy barato un automóvil Ford, en magnificas condiciones de uso.

Carlos Mora Poveda

TEATRO NACIONAL

Gran Compañía de Operetas "Inés Berutti"

HOY SABADO 30 DE AGOSTO 1924

SEGUNDA DE ABONO

ESTRENO de la opereta en 3 actos del M. Gilbert

LA MASCOTITA

GRAN EXITO

Mañana Domingo! Exito Mundial!

LA DANZA

DE LAS LIBELULAS

MOVIMIENTO DIARIO

VISTAS PARA EL MARTES

SALA PRIMERA

Ordinario; Juan Camacho contra Juan de Dios Montero, a las 14 horas.

SALA SEGUNDA

Juan Eligio Calderón Araya; lesiones, a las 14.15 horas.

CASACION

No hay.

NACIMIENTOS

Hernán, legítimo de Gonzalo Trujillo G. y Amelia Gardián R.

PASAPORTES

Arthur Lyndon, para Chile. Elías Alee T., señora e hijos, para Washington.

EL CAMBIO

NUEVA YORK	402	%
LONDRES	362	—
PARIS	112	—
ESPAÑA	269 1/2	—
ITALIA	91	—
SUIZA	379 1/2	—
BELGICA	103	—
BERLIN	403	—
AMSTERDAM	0.39 1/4	oro am.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

ENTRADAS

Jemael Granados, San José.
Carmen Sequera, San José.
Rafaela Hernández, San José.
Marcelana Aceña, San José.
María Retana, San José.
Juan Morales, Abanquez.
María Cascaente, Coronado.
Concepción Ruiz, Puntarenas.
Adelina Campos, Heredia.
Benjamín Pérez, San Ramón.
Ramón Orozco, Turrialba.
María Garro, Pavas.
Victor M. Núñez, Pavas.

SALIDAS

Justina Ruiz, Parísimina.
Trino Céspedes, San José.

Angel Sequera, La Uruca.
German Madrigal, Limón.
José Jarkin, Tibás.
José M. Guillén, Turrialba.
Reinaldo Sanabria, Orotina.
Rafaela Mora, Orotina.
Obdulia Prado, Orotina.
Rosa Hernández, San José.
Ester Mora, San José.
Benjamín Bermúdez, San José.
Manuel Sandí, San Mateo.
Abelardo Sotela, Grecia.
Carlos L. Hernández, Hatillo.
Ramón Vázquez, Montes de Oca.
Francisco Mora, Santa Cruz.

MOVIMIENTO DE HOTELES

EUROPA

John Jaske, Colón.
James Gillinsley, Colón.
Mr. Mondal, Colón.
Indes Berutti, Panamá.
Maestro Muñoz, Panamá.

METROPOLI

Enrique Rodríguez, Puntarenas.
Faujino Ardón, Puntarenas.
W. Werang, Cartago.

FRANCES

Ricardo André, Tres Ríos.
A. Tinoco y señora, Cartago.
W. K. Moran, Colón.
E. M. Roblen, Colón.
J. M. Jones, Colón.
Mr. S. Aludberg, Colón.

Operaciones

comerciales

Doña Mercedes Soto Rodríguez vendió una finca en la ciudad de Alajuela al señor don Julio Sánchez Lépiz, por la suma de ₡ 130.000.

Don Gregorio Gutiérrez González vendió una finca en Santo Domingo de Heredia, a don Julio Sánchez Lépiz, en ₡ 6.700.

Programa de la velada de Cinco Esquinas

El siguiente es el programa de la gran velada escolar que se verificará mañana en Cinco Esquinas en el Teatro "Dólar" a las siete de la noche:

1. Obertura por la Orquesta.
2. Himno Nacional.
3. Conferencia por el señor don Rogelio Sotela.
4. Las avejillas. Coro de niñas de III y IV grados.
5. En Nazareth, de don Rogelio Sotela. Recitación por el niño Joaquín B. Chaves.

INTERMEDIO

6. La Saboyana. Cantado por alumnos de la escuela.
7. Madre. Recitación por Manuel A. Chaves.
8. La Muerte del Cisne. Solo por la niña Antonieta Gardini.
9. El Buen Niño. Canción por alumnos de II y III grados.
10. Se proyectará la película titulada: El extraño caso de Miss Poker

(Butaca ₡ 1.00
PRECIOS: (Luneta 0.75
(Galería 0.25)

Hotel Europa

— COMIDA—CONCIERTO —
JUEVES Y DOMINGO

ESMERADO SERVICIO

ORQUESTA DEL MAESTRO ALVARADO

Noticias de México

Para llevar a cabo la pizca del algodón en la región lagunera, ocuparánse no menos de 40,000 trabajadores, incluyendo campesinos, mujeres y muchos de ambos sexos, pues es sabido que en ese productivo trabajo se ocupan hasta niños que ganan buenas sumas de dinero cada semana.

Hay gran entusiasmo por llevar a efecto la reforestación en toda la República. Le Secretaría de Agricultura y Fomento está recibiendo diariamente la cooperación de los Gobernadores de los Estados.

Como resultado de las prolongadas gestiones que han venido haciendo las compañías mineras de la República, para que sea reformado el decreto que establece la obligación de

reimportar en oro el 25% de la plata que exporten, la Secretaría de Hacienda ha acordado que se reforme dicho decreto. El nuevo, conteniendo aludidas reformas, será expedido en breve.

El General Serrano, Secretario de Guerra, declaró que no se acepta ni se aceptará la rendición de los cabecillas rebeldes que operan en Chiapas, y agregó que Cándido Aguilar y Alberto Pineda, principales responsables de la última asonada militar, serán ejemplarmente castigados.

No menos de un millón de pesos recaudará el Gobierno por concepto de derechos sobre exportación de algodón en el curso del presente mes.

Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

De los juegos que los cuadros de campeonato señalan para mañana, solamente uno tendrá interés, tanto por la calidad de los equipos que se van a encontrar en el campo, como por que su resultado marca el camino definitivo de uno de los equipos hacia la meta final o sea el campeonato.

Nos referimos al juego que deben celebrar los clubs Guadalupe y Colón, en el campo de este club a las 10 horas. Para arbitrarlo se ha nombrado a don Juan R. Bonilla.

Los clubs contendientes caminan con un punto de diferencia.

Además de este juego habrá los siguientes:

PRIMERAS DIVISIONES

Gimnástica y Progreso a las 9 horas. Arbitraré don Egon Holst.

Costa Rica y Cartaginés en Cartago, a las 12 horas. Arbitraré don Arnulfo Zeledón.

SEGUNDAS DIVISIONES

Gimnástica contra Herediano en Heredia, a las 10.30 horas. Arbitraré don Manuel A. Cordero.

(Posiblemente la Gimnástica no se presente, o si lo hace, será desordenadamente).

Costa Rica contra Alajuelense en Alajuela, a las 12 horas. Arbitraré don José A. Chaves.

La partida puede estar interesante, siempre que el Costa

Rica esté dispuesto a jugar.

TERCERAS DIVISIONES

Moravia contra Libertad a las 10 horas, en la Sabana.

Progreso contra Guadalupe en Guadalupe, a las 10 horas.

AUN NO HAN CONTESTADO

Conversamos esta mañana con el señor don José A. Chaves, quien en nombre de la Liga Nacional de Foot-ball ha invitado a los clubs Libertad y Herediano para efectuar un juego de exhibición el 15 de setiembre, en conmemoración de la fecha de la Independencia.

El señor Chaves estima que no habrá dificultad para efectuar ese juego, el que será explotado con el fin de recaudar fondos para los deportistas que sufran accidentes. El juego será dedicado a la República del Uruguay como un homenaje del deportismo de Costa Rica por el triunfo de aquella República en los campos olímpicos de París.

Entiendo—dice el señor Chaves—que anoche La Libertad aceptó la invitación y creo nombró una comisión para entrevistarse con los dirigentes heredianos para llegar a un acuerdo y contestar la invitación, que yo espero sea aceptada por ambos clubs.

Ojalá aquellos clubs acepten la invitación y se lleve a la realización este juego, que será uno de los más interesantes que se efectúen en San José.

₡ 115.00 VALEN LOS ₡ 115.00

ACUMULADORES

U. S. L.

Acaban de llegar a

COSTA RICA MOTOR COMPANY

EL GRAN ENEMIGO DE SU HOGAR: LA TIPOIDEA
PARA LIBRARSE DE ELLA USE
— FLYOSSAN —
DE VENTA EN LA INDIA DE EDUARDO I. FERNANDEZ

Octavio A. Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.

Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

— GRAN OPORTUNIDAD —

La Tienda Mil Colores

— OFRECE —

UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES

Ingléses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones.

El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.

SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE
ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS
ENRIQUE YANKELEWITZ

Maderas del Pacífico

CUALQUIER DIMENSION
EN GUAYACAN, MARIA, CEDRO, GENIZARO

DONDE

FERNANDO CASTRO

Bonos Nacionales Oro

Para adquirir los fondos destinados a fomentar la CONSTRUCCION URBANA, de acuerdo con la ley No. 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro concediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos bonos devengan un interés de 8 por ciento anual.

San José, agosto 19 de 1924.

Banco Internacional de Costa Rica.

PASTA DENTIFRICA "PEBECO"

La mejor y más económica

Jabón para Tocador "Cristóbal"

Delicioso: Igual al "Reuter"

Artículos alemanes de la mejor calidad

Agente distribuidor O. GOMMERT

Se vende en todas las Boticas.

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos